

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pose de la première pierre pour le lancement d'un nouveau campus scolaire multifonctionnel

Le mardi 17 juin, la première pierre symbolique d'un nouveau campus scolaire multifonctionnel a été posée sur l'avenue de la Couronne, à Ixelles. Ce projet ambitieux, qui représente un investissement de 60 millions d'euros, est réalisé à la demande de la Commission communautaire flamande (VGC).

Le campus est situé à un emplacement stratégique entre la VUB (Vrije Universiteit Brussel) et la gare d'Etterbeek. Il accueillera deux écoles secondaires pouvant recevoir au total 1.150 élèves. Le GO! Atheneum Etterbeek y développera une offre d'enseignement général (ASO) pour 700 élèves, tandis que l'Institut Imelda, géré par l'ASBL KATOBA, y proposera un enseignement technique (TSO) et professionnel (BSO) pour 450 élèves. L'ouverture des infrastructures scolaires est prévue pour septembre 2026.

Le ministre Sven Gatz, membre du collège de la VGC en charge de l'Enseignement et de la construction d'écoles, déclare :

« Cet investissement important s'inscrit dans notre ambition plus large de renforcer durablement l'enseignement néerlandophone à Bruxelles. L'infrastructure scolaire est étroitement liée à la qualité de l'enseignement et constitue un levier essentiel pour améliorer le bien-être des élèves et des enseignants. Cette infrastructure moderne sera également accessible pour des activités communautaires. C'est une manière efficace d'utiliser l'espace au profit du réseau néerlandophone bruxellois. Cela nous permet de laisser notre empreinte sur la ville et d'apporter une nouvelle dynamique dans cette partie de Bruxelles. »

L'infrastructure scolaire de 13.400 m² comprendra plus de 2.000 m² dédiés au sport et à l'activité physique. Ces installations sportives seront également accessibles en dehors des heures de classe pour les clubs sportifs locaux. Le projet prévoit aussi l'accueil du centre communautaire De Maalbeek, qui y trouvera un second foyer, avec notamment une salle de théâtre de 375 m² et plusieurs espaces polyvalents. Cette mutualisation des lieux reflète l'ambition plus large de la VGC d'optimiser l'utilisation de l'espace urbain.

Ans Persoons, secrétaire d'État bruxelloise à l'Urbanisme et membre du collège de la VGC en charge de la Culture, de la Jeunesse, du Sport et des Centres communautaires,

ajoute :

« Une fois le campus achevé, les enfants auront un accès direct au sport et au jeu — deux éléments essentiels à leur développement et à l'apprentissage de nouvelles valeurs. Le campus deviendra un véritable point de repère à Etterbeek, Ixelles et dans les environs. C'est aussi une belle opportunité pour les clubs sportifs du quartier, qui sont toujours à la recherche de nouveaux espaces en raison de leur popularité croissante. Le centre communautaire De Maalbeek aura ici un deuxième chez-soi, avec une toute nouvelle salle de théâtre où les élèves bruxellois pourront assister à de nombreux spectacles. »

Ce projet de rénovation de l'ancien siège de Beobank est réalisé par Befimmo, pour le compte de la VGC, dans le cadre d'un partenariat public-privé. La transformation du bâtiment existant en campus scolaire multifonctionnel repose largement sur une démarche de rénovation circulaire, conservant et réaffectant la structure existante. L'emplacement unique du bâtiment offre de nombreux avantages, dont plus de 7.000 m² d'espaces extérieurs et une excellente accessibilité.

« C'est un grand honneur de pouvoir participer à ce projet visant à promouvoir l'enseignement en néerlandais à Bruxelles », déclare Jean-Philip Vroninks, CEO de Befimmo. « En conservant au maximum la structure existante du bâtiment et en misant sur une rénovation circulaire, nous transformons l'ancien immeuble de bureaux en un campus éducatif polyvalent. Nous sommes très heureux que la collaboration entre Befimmo et la Commission communautaire flamande puisse apporter une contribution significative à la communauté locale et avoir un impact positif sur les générations futures. »

Avec cette pose symbolique de la première pierre, le début de la construction est officiellement lancé.

Amil Djellal

Porte-parole adjoint FR, Cabinet du ministre Sven Gatz

adjellal@gov.brussels

[0490 14 04 13](tel:0490140413)

Sheraz Rafi

Woordvoerder / porte-parole a.i.

srafi@gov.brussels

[0478 93 67 17](tel:0478936717)